

Was ist ein Kinder- und Jugendforum?

Im Grunde ist die Idee einfach. Es handelt sich um ein Bürgerforum für Kinder und Jugendliche (in „Vorbildprojekten“ der meisten Kommunen die Altersstufe 10-16 Jahre bzw. ab der 6.Klasse). Alle Schüler und Schülerinnen aus Zorneding – Pöring – Ingelsberg – Wolfesing werden eingeladen. Zur Vorbereitung bekommen sie einen Fragebogen und einen Mitmachbogen. Sie artikulieren ihr Lebensgefühl, formulieren, was gut und was weniger gut ist. Sie bringen auf den Tisch, wie sie das Gemeinwesen zum Positiven verändern wollen und diskutieren mit Bürgermeister, Gemeinderat und Verwaltung Lösungsmöglichkeiten. Beim nächsten Kinder- und Jugendforum gibt's dann einen Bericht, was umgesetzt ist.

Die Vorbereitung bedarf allerdings der Unterstützung – idealerweise könnte das über das JUZ laufen. Dort ist die Zeit, der Raum und die pädagogische Betreuung, damit auch die nicht organisierten Kinder und Jugendlichen sich trauen mitzuarbeiten. Die bereits bestehenden Gruppen, in denen Kinder und Jugendliche organisiert und aktiv sind, können natürlich in ihrem Bereich auch vorbereiten.